

## 1. SEÑALES QUE INDICAN QUE TU HIJO PODRÍA ESTAR LISTO PARA UN NUEVO ENTORNO ESCOLAR

Cada niño es único, pero hay ciertos indicadores que pueden ayudarte a identificar si está preparado para dar el siguiente paso:

- > Mayor autonomía: muestra interés por hacer cosas por sí mismo (vestirse, guardar objetos, seguir instrucciones sencillas).
- > Interés por interactuar: busca jugar con otros niños, iniciar conversaciones o compartir actividades.
- > Curiosidad natural: hace preguntas constantemente, muestra interés por libros, juegos educativos o rutinas.
- > Capacidad de adaptación: se adapta con relativa facilidad a nuevas rutinas, personas o espacios.
- > Comunicación emocional básica: puede expresar lo que siente con palabras o gestos claros.

*Recuerda: no se trata de cumplir una lista perfecta, sino de notar tendencias que puedan indicar disposición al cambio.*

## 2. PREGUNTAS CLAVE QUE PUEDES HACERTE COMO FAMILIA

Reflexionar juntos puede darles mayor claridad emocional y práctica:

- > ¿Qué tipo de acompañamiento emocional necesita nuestro hijo ahora?
- > ¿Cómo responde ante cambios o nuevas rutinas?
- > ¿Qué esperamos de un entorno educativo?
- > ¿Nuestro hijo se siente seguro fuera de casa?
- > ¿Cómo ha respondido antes en actividades sociales o en grupos?
- > ¿Estamos listos como familia para acompañar este proceso de forma constante?

## 3. RECOMENDACIONES DE NUESTROS PROFESIONALES

Basados en la experiencia con cientos de familias y niños, nuestro equipo de expertos sugiere:

- > Observar sin comparar: cada niño tiene su ritmo. Evita comparaciones con hermanos, primos o compañeros.
- > Practicar separaciones breves: si aún no está escolarizado, intenta dejarlo con familiares o en talleres para fomentar su seguridad emocional.
- > Hacer pequeñas transiciones: hablar del colegio, visitar sus instalaciones, conocer algunos materiales o profes antes del inicio.
- > Fomentar rutinas: establecer horarios claros para dormir, comer o jugar genera seguridad y confianza.

## 4. ¿Y SI ES MEJOR ESPERAR UN POCO MÁS?

Tomarse más tiempo también es una decisión válida, especialmente si:

- > Tu hijo muestra altos niveles de ansiedad ante cualquier separación.
- > No hay aún señales de interés por interactuar con otros niños o seguir instrucciones simples.
- > El entorno familiar está atravesando cambios importantes (mudanza, duelo, etc.) y tu hijo necesita estabilidad.

*Retrasar la entrada al colegio puede ser una elección consciente, responsable y emocionalmente inteligente.*